



# ことだのこ

学校だより第13号  
旭市立琴田小学校  
令和7年1月28日

## ～「あすチャレ!スクール」で車いすバスケットを体験～

校長 加藤 嘉明

1月16日(木)の2・3校時目に、5・6年生が「あすチャレ!スクール」において、車いすバスケットボールの体験型授業を受けました。これは、『心のバリアフリー教育の推進』を目指し、千葉県教育委員会が日本財団パラスポーツサポートセンターと連携して行われているものです。共生社会を考える深い学びの機会の提供をねらいとしています。講師は、パラリンピック夏冬合わせて5回出場のマルチアスリート、加藤正(かとうただし)さんが務めてくださいました。講師からパラスポーツの紹介やデモンストレーションの後、参加児童全員が8つのグループに分れての車いすリレー、代表児童10名による車いすバスケットボール体験、最後に講話をいただきました。職員も車いすバスケットボールのゲームを体験しましたが、子ども達の声援を受けながら夢中になってプレーを楽しみました。



琴田学校の  
みんなの  
夢を目標に!  
日本財団パラスポーツサポート  
あすチャレ!スクール  
T. Kato  
2025.1.16

加藤さんの講話の中で、「できる・できないではなく、やるか・やらないかである」と、「失敗する事はカッコいい! 挑戦する事が大切である」と

おっしゃっていたのがとても印象的でした。是非、琴田小の子ども達にもチャレンジ精神をもち、夢を目標に変えていけるよう、これからも頑張りたいと思います。

### <あすチャレ！スクールに学ぶ>

「夢から目標に」や「できる、できないではなく、やるか、やらないか」と言う言葉が心に残りました。車いすバスケットを体験して、いつもやっているバスケットより難しかったです。カトちゃん(講師の愛称)は、明るくてすごいと思いました。楽しかったです。

(5年:●● ●●さん)

今回わかった事は、障害者も自分たちと同じように何でもできるという事です。そして、話を聞いて、いいなと思った言葉は、「できるか、できないではない。やるか、やらないかだ！」です。理由は、失敗したというのは、挑戦した事だと教えてもらったからです。

(6年:●●●●●さん)

僕は車イスの事を知らなかったし、体験した事もなかった。車イスリレーはとても楽しかった。なぜなら、一生に一度も無いかもしれない経験だからだ。また、この教室で「できるか、できないかではなく、やるか、やらないかだ。」と言う言葉がすごく心に残っている。この言葉には、何事にも挑戦し、失敗しても良いという意味が込められていると僕は思う。

(6年:●● ●●さん)

### <4年校外学習>

1月15日(水)、旧佐原市街と大原幽学記念館に行ってきました。日本の歴史や文化について、いろいろと学ぶ事ができました。



《山車会館の見学》

《大原幽学記念館》

### <第1回The勉強グランプリテストの結果>

令和7年度の本格実施に向けて、今月から「The勉強グランプリ」テストを始めました。第1回目は「都道府県名」でしたが、結果は、以下のとおりでした。

| 学年 | 満点 | 努力 | 学年 | 満点 | 努力 |
|----|----|----|----|----|----|
| 1年 | 4  | 1  | 4年 | 3  | 3  |
| 2年 | 4  | 3  | 5年 | 1  | 2  |
| 3年 | 3  | 2  | 6年 | 4  | 3  |

(人)

※90点以上を努力賞としました

\*1・2年生は、都道府県名を20書く。※どこでもOK

\*3・4年生は、問題中で指定された都道府県名と、その県庁所在地名を書く。※ひらがなでもOK

\*5・6年生は、問題中で指定された都道府県名と、その県庁所在地名を漢字で書く。

どの学年も、学級や各家庭で一生懸命に覚えようと努力する取組がたくさん見られました。このテストの狙いは①基礎知識・学力の向上②家庭学習・自主学習の充実③「やればできるようになる」という実感をもつ3点です。次回は、2/14(金)漢字【各学年の学習内容】です。しっかり勉強しましょう!

### 《2月の主な予定》

- 5日(水) : 学校公開②③ 音楽体験教室  
第3回学校運営協議会④
- 6日(木) : 3年校外学習(大原幽学・防災資料館)
- 10日(月) ~16日(日) 家庭学習強化週間
- 12日(水) : PTA広報部編集会議
- 13日(木) : 職員会議 全校5時間下校14:00
- 14日(金) : The勉強グランプリテストII【漢字】
- 17日(月) : 委員会活動⑥
- 21日(金) : 県標準学力検査(鉾-斉)②国語③算数  
6年子ども工作教室(卒業記念製作:キーホルダー教室)
- 28日(金) : PTA新旧役員打ち合わせ会

【学校だよりのお返事紹介コーナー】 ※第12号をご覧いただいたの感想等をお伝えします。

○家庭教育学級、一年間親子で楽しく活動させていただきました。学級長、役員の皆さん、いろいろな企画を組んでくださり、本当にありがとうございました。

○家庭教育学級、お疲れ様でした。良い経験ができて、とても嬉しかったです。ありがとうございました。

○本年もよろしくお願い致します。

○今年もよろしくお願いいたします。ドッジボールコートの話は子どもから聞きました。休み時間を利用して、楽しんでいるとのことでした。(我が子は)運動が苦手なタイプですが、楽しく体を動かせる機会になっていると思います。ありがとうございます。

○無事に新年を迎えられてよかったです。進級や進学に向けて、一日一日大切に過ごしてほしいです。本年もよろしくお願いいたします。

○子ども達のために環境を整えていただき、ありがとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

☆ご感想、ご意見、ありがとうございました。☆